

Martes 19 de Septiembre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>En línea con el pronóstico del FMI, expansión de México en 2007 Alicia Salgado / enviada SINGAPUR, 18 de septiembre.- En 2007, la tasa de crecimiento de la economía mexicana podría situarse en el rango previsto por el Fondo Monetario Internacional (FMI), de 3.5 por ciento, dada la desaceleración estimada para Estados Unidos. Así lo afirmó el gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz, al prever que para este año el incremento del PIB podría ser de 4.5 por ciento. Confió también en que cedan las presiones inflacionarias coyunturales derivadas del incremento en precios de productos agrícolas como el azúcar -con la apertura de cuotas a las importaciones del edulcorante- o de la tortilla.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162134>Competitividad, entre los retos (Alicia Salgado / enviada) SINGAPUR, 18 de septiembre.- El mejor reconocimiento a la conducción de la política macroeconómica está en que México fue uno de los cuatro países que cumplieron con todos los criterios de asignación de cuotas ad hoc, determinadas por el Fondo Monetario Internacional, afirmó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Francisco Gil. El PIB se expandió y se encuentra en los primeros lugares del mundo, la vulnerabilidad de las finanzas públicas y de la balanza de pagos del país se ha reducido, se cuenta con reservas internacionales suficientes para enfrentar problemas de liquidez internacional, y la economía mexicana es una de las más abiertas del mundo, no sólo en materia de comercio, sino de la cuenta de capitales, comentó. No obstante, reconoció que aun cuando México tiene una de las economías más abiertas del mundo y se ha concretado una importante consolidación fiscal, será importante alcanzar los consensos internos necesarios para enfrentar los desafíos que tiene el país en materia de competitividad.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162284>Buscará el BID mecanismos para abaratar el costo de las remesas José de Jesús Guadarrama / enviado CARTAGENA DE INDIAS, Colombia, 18 de septiembre.- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) activará mecanismos que permitan sacarles más ventajas a las remesas familiares enviadas por trabajadores latinoamericanos desde EU a sus países, con el fin de utilizar esos recursos para financiar el desarrollo de la región. Así lo informaron Luis Guillermo Echeverri, director ejecutivo del BID, y Alfredo Barnechea, director de Relaciones Exteriores del organismo, quienes advirtieron que la pobreza en América Latina no se ha movido en los últimos 50 años. Barnechea dijo que "es necesario rebasar el debate macroeconómico y democratizar el desarrollo". Esto fue advertido durante el Digital Leaders Forum (DLF), organizado por Intel -la firma más importante del mundo en la fabricación de microprocesadores-, en donde se tomó el caso de América Latina como tema de análisis para la primera reunión de su tipo, a efectuarse en distintas partes del planeta para analizar las tecnologías de información y telecomunicaciones de las diferentes regiones del orbe.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162286>Los derivados financieros Irving de los Cobos Carmona / NSC Asesores Éstos son productos que no tienen un valor por ellos mismos, sino que lo "derivan" de un activo subyacente, ya sea una tonelada de petróleo, una moneda o una acción. Los derivados han existido por décadas. Desde los treinta hasta principios de los setenta su uso estaba limitado fundamentalmente a los mercados de productos primarios. A partir de esa fecha comenzaron a ser utilizados con más frecuencia, pero es en los ochenta cuando se generalizan, con el desarrollo de los medios automatizados de procesamiento de información, que permiten la estructuración de operaciones mucho más sofisticadas, que toman distintas formas, tales como opciones, contratos a futuro y swaps. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162287>Estados deben prever la caída de ingresos excedentes Felipe Gazcón El nuevo régimen fiscal de Pemex, que tendrá un impacto en las transferencias a los estados estimado entre 30 y 50 mil millones de pesos, significa una advertencia para que las entidades mejoren su recaudación y dependan menos del petróleo. Desde 2007 comenzará a sentirse este efecto, pues es muy probable que para ese año se presupueste un precio del crudo de 43 o 44 dólares por barril, siguiendo las nuevas reglas, por lo que habrá menos excedentes petroleros. Ricardo Humberto Suárez, secretario de Finanzas de Michoacán, dijo que el nuevo régimen fiscal de Pemex y la caída de 17 por ciento en el precio internacional del petróleo en los últimos días deben llevar a los estados a ser más conservadores en la elaboración de sus proyectos de ingresos de 2007.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>Propone Sener construir nueva central nuclear Margarita Palma Gutiérrez El secretario de Energía, Fernando Canales Clariond, dijo que propondrá a la siguiente administración la construcción de una nueva central nuclear para generar electricidad en el país, cuya inversión sería de aproximadamente tres mil millones de dólares. Con una capacidad de mil 500 megavatios (Mw), la central será similar a la de Laguna Verde en Veracruz. Incluso será dos veces más grande que la hidroeléctrica El Cajón, hoy en construcción, añadió. Aclaró que aún no se ha definido el lugar en donde se podría instalar la nucleolétrica. Eso sí, el financiamiento se conseguiría a través de los mercados internacionales o de la banca nacional.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162233>Analizan el entorno de las TI (José de Jesús Guadarrama H. / enviado) CARTAGENA, Col., 18 de septiembre.- Con el objetivo central de diseñar una agenda política y un plan de acción de mediano plazo para promover la competitividad de Latinoamérica mediante el uso intensivo de las Tecnologías de la Información y la comunicación, se estableció en esta ciudad un Foro de Líderes Digitales. La iniciativa forma parte de la Alianza Global para las Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TIC) y el desarrollo económico, promovida por la Organización de las Naciones Unidas, y para lo que se designó como director al presidente de Intel Corporation, Craig Barrett. La alianza será un foro pluralista que promoverá el uso efectivo de las TIC en diversas actividades, encaminadas al logro de los objetivos del milenio. Entre las principales actividades preparatorias para el desarrollo de la alianza, Barrett preparó el Primer Foro de Líderes Digitales (DLF, por sus siglas en inglés).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Resistirá la economía mundial la desaceleración en EU: Merrill Lynch Isabel Mayoral Jiménez Merrill Lynch anticipa que en 2007 el crecimiento de Estados Unidos se desacelerará a una tasa de 1.9 por ciento, contra una expansión esperada de 3.4 en 2006. Sin embargo, es improbable que ese agudo enfriamiento arrastre al resto de la economía global. En el caso de los mercados emergentes, el avance

más lento de EU los impactaría de dos maneras: directamente, por una disminución en la demanda de sus productos, e indirectamente, a través de precios de mercancías más débiles y liquidez menos abundante. Si bien América Latina está mejor posicionada ahora que en anteriores bajas del ciclo económico de EU, debido a la mayor diversificación comercial y el uso más amplio de tipos de cambio flexibles, México y los países de Centroamérica son los más sensibles a una desaceleración, y si los precios de las mercancías caen, Venezuela, Chile y Ecuador se verán afectados. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162138> Remesas, petroprecios y mercado interno, motores del crecimiento Ivette Saldaña Las remesas, los elevados precios del petróleo y el crecimiento del mercado interno son elementos que amortiguarán el impacto de la desaceleración económica de Estados Unidos en México, aunque no son suficientes para evitar una reducción en el ritmo de avance económico del país. Investigadores y economistas coincidieron en que nuestra gran dependencia de la economía de EU, sobre todo de nuestras exportaciones, tendrá efectos negativos en el desempeño de la actividad económica en México, sobre todo ahora que se espera tal desaceleración en el vecino del norte. Para el director de investigación de la sede subregional de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en México, Juan Carlos Moreno, "hay riesgos, pero no creo que haya crisis (en México), aunque esta nube en el horizonte subraya los problemas que hemos tenido para tener crecimiento elevado y nos lleva a plantearnos la necesidad de realizar ajustes en la estrategia, a fin de tener exportaciones diversificadas, llevar a cabo una reforma fiscal e impulsar el financiamiento al sector productivo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162229> Esperan poricultores del país ganar amparo (Lourdes Edith Rudiño) Con la experiencia de una confrontación constante con la Secretaría de Economía (SE) en este sexenio, los poricultores del país "no quieren saber nada ya" de la dependencia, y su expectativa de resolución contra importaciones de pierna y espaldilla de cerdo procedente de Estados Unidos la cifran en el Poder Judicial. Julián Aguilera Urrea, presidente de la Confederación de Porcicultores Mexicanos (Confeporc), recordó que en enero la agrupación presentó ante un juzgado del DF, una solicitud de amparo frente al fallo que emitió la SE el 21 de diciembre pasado en un proceso antidumping contra pierna y espaldilla. "Esperamos obtener el amparo antes de que concluya esta administración. Ya con Economía no queremos tocar el tema, pues es muy clara su posición de dar prioridad a las importaciones sobre el producto nacional, no obstante que en México necesitamos generar empleo, riqueza, y que nos quejamos de los problemas de migración." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162231> Aumenta decreto maquilador controles de exportación (Ivette Saldaña) El nuevo decreto maquilador será un mecanismo de depuración de las empresas que abusaron de los programas de Maquila y de Importación Temporal para Producir Artículos de Exportación (Pitex), pues se espera que los mayores controles tecnológicos que se utilicen ayuden a detectar compañías que por años mal utilizaron esos instrumentos de ayuda. Lo anterior, especialmente en la cadena fibra-textil-confección, en donde se espera reducir el contrabando entre 20 y 40 por ciento, aseveró Rafael Zaga Kalach. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil añadió que con el nuevo Decreto para el Fomento de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación se tiene un balance entre la actividad promotora y el control efectivo, además de que se adecua a la realidad actual. Zaga Kalach, empresario del sector, señaló que el aún vigente decreto maquilador es más complaciente, pues toda aquella compañía que accediera a un programa Pitex o de Maquila tenía como un cheque abierto y no había monitoreo electrónico como el que hará la Secretaría de Hacienda. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Llevarán emergentes el peso del PIB mundial El Fondo Monetario Internacional (FMI) estima que el Producto Interno Bruto (PIB) de las naciones emergentes crezca el 7.3 por ciento real en conjunto, contra el pronóstico del 3.1 por ciento para el de los países industrializados. El dinamismo de los países en desarrollo se refleja en su creciente participación en la producción mundial. Si se ajusta el valor de la producción por el poder de compra real de las diversas monedas, el PIB de las economías emergentes pasó de representar el 43 por ciento del total mundial en 2000 al 48.6 por ciento estimado para este año por el FMI. Es notable que el crecimiento de las naciones tercermundistas está adquiriendo una dinámica propia, es decir, que no depende del todo de la evolución de los países avanzados. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162214> Aumentó el déficit en cuenta corriente de EU a 218 mil 400 mdd en el segundo trimestre Efraín Hilario Martes, 19 de septiembre de 2006 El déficit en cuenta corriente de Estados Unidos aumentó más de lo previsto en el segundo trimestre, incluso marcó su segundo mayor monto desde que se tienen registros, una vez que los inversionistas extranjeros cobraron mayores intereses. El Departamento de Comercio informó que el déficit en cuenta corriente -la medida más amplia del comercio porque incluye las transferencias y los ingresos derivados de inversiones- ascendió a 218 mil 400 millones de dólares en abril-junio, frente a 213 mil 200 millones del primer trimestre, que fue más alto de lo estimado; el gobierno había calculado éste en 208 mil 700 millones. Los analistas esperaban déficit de 214 mil millones de dólares y advierten que las cifras suponen un riesgo para la economía, porque puede hacer que los inversionistas rechacen los activos de Estados Unidos y diversifiquen sus carteras con bienes de otros países, lo que a su vez debilitaría el dólar y haría subir las tasas de interés. Estimaron que a menos de que suceda algo inesperado en materia de crecimiento fuera del país, el déficit por cuenta corriente parece destinado a seguir bastante grande.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162218> Quinta alza seguida en la BMV; cerca de máximos Felipe Sánchez G. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) extendió este lunes su racha alcista a cinco sesiones consecutivas. Sin embargo, los principales índices de México y Estados Unidos no quedaron cerca de sus máximos del día; incluso el Dow Jones reportó una baja marginal. En México, el promedio de precios de la BMV concluyó con un incremento de 0.54 por ciento, con lo cual el índice se colocó al cierre en 21 mil 666.07 unidades. El alza se dio con un volumen de 139.0 millones de acciones y 11 mil 299 operaciones. Con este incremento la bolsa se colocó muy cerca de su máximo histórico, registrado el 9 de mayo pasado, en 21 mil 823 unidades. Incluso hacia medio día sólo le faltaban 10 unidades para alcanzarlo, cuando ganaba 1.23 por ciento. Los mercados accionarios aumentaban por la mañana impulsados por un ánimo positivo relacionado con la perspectiva de que la Fed no elevará mañana miércoles sus tasas de interés de referencia. Además por la propia inercia positiva de los días recientes. El Reforma

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/688690/Diseña equipo paquete económico> Ernesto Núñez Ciudad de México (18 septiembre 2006).- El equipo de transición de Felipe Calderón sostuvo este lunes una segunda reunión en Los Pinos con funcionarios de la administración foxista, para el diseño conjunto del paquete económico de 2007. Juan Camilo Mouriño, coordinador del equipo de transición, informó que el primer objetivo de sus trabajos es la elaboración del proyecto del Presupuesto de Egresos y Ley de Ingresos que propondrá el próximo Mandatario al Congreso de la Unión. La ley indica al Presidente electo como fecha límite para hacer su propuesta, el 15 de diciembre, por lo que es indispensable el trabajo coordinado con los funcionarios del Gobierno saliente. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/688816/Debi negociar mejor reforma fiscal>.- Gil Ciudad de Singapur, Singapur (19 septiembre 2006).- El Secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, reconoció este martes que debió haberse esforzado más en las negociaciones con el Congreso para lograr la aprobación de la reforma fiscal, aunque apuntó que pese a ello el País tiene una economía sólida. "Seguramente lo debí haber hecho mejor, hay algunas veces que coincido con mis críticos", respondió a reporteros que lo cuestionaron sobre la opinión de algunos críticos sobre que no había tenido la habilidad para negociar con los legisladores. Durante la asamblea de gobernadores del Fondo Monetario Internacional y Banco Mundial que se realiza en Singapur, el titular de Hacienda admitió que le hubiera gustado lograr reformas en su área, aunque pese a los obstáculos logró una gestión financiera que permitirá un buen arranque al próximo Gobierno. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/688819/Urgen FMI y BM a liberar comercio global>Ciudad de Singapur, Singapur (19 septiembre 2006).- El director gerente del FMI, el español Rodrigo Rato, y el presidente del Banco Mundial (BM), Paul Wolfowitz, abrieron este martes la asamblea anual de ambas instituciones con un llamado urgente a la reanudación de las negociaciones comerciales para concluir la ronda de Doha. "La suspensión de las negociaciones de la Ronda de Doha es un hecho profundamente decepcionante y perjudicial", afirmó Rato en su discurso inaugural, al referirse a las estancadas negociaciones en el seno de la Organización Mundial de Comercio (OMC). "Lo que está en juego es demasiado importante como para aceptar el fracaso", advirtió el director gerente del Fondo, convencido de que el mundo debe elegir entre "un aumento del crecimiento y de las oportunidades" o el retroceso "hacia la miopía del nacionalismo". <http://www.reforma.com/negocios/articulo/688656/Nacen changarros sin aliviar pobreza>Karla Rodríguez Ciudad de México (19 septiembre 2006).- El proyecto estrella de la administración foxista, la "changarrización", cerrará el sexenio con alrededor de 3 millones de microcréditos, el triple que el plan original, pero la mayoría no fueron entregados necesariamente a quien más lo necesitan, y cobran una tasa de interés superior al de la banca comercial, dijeron expertos. El Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim) falló en su objetivo primordial de aliviar la pobreza en los segmentos más desprotegidos de la población, y concentró los microcréditos en dos estados y cinco microfinancieras, agregaron académicos encargados de su evaluación. Uno de ellos, Guillermo Farfán, miembro del Consejo Académico del Área de las Ciencias Sociales de la UNAM, consideró que la entrega de créditos ha sido inequitativa, pues los mejores apoyos se otorgaron en la zona sur del País, mientras en el norte la población más necesitada no recibió el mismo trato. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/688666/Niegan a la SE redefinir norma de leche>Verónica Martínez Ciudad de México (19 septiembre 2006).- La Secretaría de Economía solicitó a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) modificar la Norma Oficial Mexicana 155 para que quienes no vendan leche verdadera lo establezcan visiblemente en el empaque. Sin embargo, la Cofemer les negó la petición, ya que no cuentan con los argumentos necesarios para que la norma sea modificada. De acuerdo con el anteproyecto de la Secretaría de Economía, "Modificaciones a la NOM 155", presentado el 26 de julio, los productos que no son leche deben decirlo en sus empaques de una manera visible y la leyenda de que se trata de una fórmula láctea deberá ser 75 por ciento mayor, que la marca del producto. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/688719/Importa la CFE gas de Nigeria>Alma Hernández Ciudad de México (19 septiembre 2006).- Por primera vez en su historia, a partir de octubre próximo, tres plantas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) recibirán gas natural proveniente de Nigeria, a través de la Terminal Regasificadora de Altamira. El contrato de suministro le fue asignado al consorcio conformado por Total, Mitsui y Royal Dutch Shell, informó una fuente de esta compañía. Por ahora, el transporte del gas licuado en buques lo realiza Shell, pero cualquiera de los otros socios puede hacerlo, de acuerdo con el contrato firmado el uno de octubre de 2003. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/688813/Abren crudos arriba de los 64 dólares>Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (19 septiembre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abrieron arriba de los 64 dólares por barril, en un mercado preocupado por la nueva postergación del arranque del campo Thunder Horse de British Petroleum en el Golfo de México. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para octubre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 64.03 dólares por barril, un repunte de 0.23 dólares, el 0.36 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en noviembre cotiza en 64.45 dólares por barril, un incremento de 0.40 dólares, el 0.58 por ciento respecto al cierre anterior. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/688820/Cotiza dólar menudeo a 11.01 pesos>venta Sandra Reyes Ciudad de México (19 septiembre 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este martes a 10.71 pesos a la compra y 11.01 pesos a la venta, 2 centavos abajo respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.70 pesos a la compra y 11 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.80 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. El dólar abrió las primeras operaciones en los mercados internacionales ligeramente a la baja y con una resistencia en los 10.90 pesos luego de darse a conocer datos económicos en Estados Unidos, que disipan los temores inflacionarios. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53945.html>Innovación, clave para la economía: Carstens José Manuel Arteaga SINGAPUR.- La mejor vía para que México retome el camino del crecimiento económico es que modernice su economía y en su horizonte mire hacia la innovación tecnológica, recomendó el subdirector gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Agustín Carstens Carstens. "No hay magia en el crecimiento, la economía mexicana se tiene que modernizar. Hay diferentes aspectos que se tienen que reformar; hay que escuchar mucho a los empresarios; hay que ver cuáles son los cuellos de botella que impiden el crecimiento e inhiben la inversión", comentó el

funcionario internacional, quien dijo que si bien es cierto que el país debe realizar reformas, también debe "enfocar diferente algunos aspectos de la política macroeconómica". El ex subsecretario de Hacienda afirmó que en los últimos seis años México abandonó la vulnerabilidad financiera y ahora ya registra finanzas públicas en equilibrio, tiene un nivel de reservas internacionales elevado, un sistema bancario fuerte y bajo diferencial de tasas de interés.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53953.html> Propone Sener construir termoeléctrica Noé Cruz Serrano El secretario de Energía, Fernando Canales Clariond, anunció que el gobierno federal propondrá al presidente electo Felipe Calderón la construcción de una nueva central nucleoelectrónica, similar a la de Laguna Verde, con una inversión de casi 3 mil millones de dólares y que tentativamente podría entrar en operación a finales de la próxima administración. En conferencia telefónica desde Viena, Austria, el funcionario explicó que con esa planta y la construcción que se tiene programada de dos nuevos reactores en Laguna Verde, la participación de la nucleoelectricidad en México se elevará de 5% a 9% en los próximos años. Explicó que durante la Asamblea Anual de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) México ratificó su convicción de hacer uso de la energía nuclear para fines pacíficos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53955.html> Llegan más bancos al mercado mexicano Romina Román Pineda A finales de este mes dos nuevos bancos extranjeros se incorporarán al sistema financiero mexicano. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dará su aprobación al estadounidense Prudential y a Unión de Bancos Suizos (UBS), entidad que ya contaba con una oficina de representación en el país. Funcionarios de la SHCP adelantaron que la autorización saldrá en dos semanas más para ambas instituciones, mientras que para el resto de las peticiones - Coppel, Wal-Mart y Chedraui- podría darse en los dos últimos meses de este año. La operadora de fondos Prudential Financial gestiona en el país activos por mil 300 millones de dólares y administra nueve fondos de inversión, ocho de renta fija y uno indexado. El próximo intermediario se enfocará a operaciones de mesa de dinero. No ofrecerá productos tradicionales en consumo. Tampoco pretende ni buscará competir con la banca comercial. La institución bancaria abrirá con una inversión inicial de 24 millones de dólares que es el capital mínimo que fija la autoridad.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53949.html> Entorno económico y tasas en EU favorecen a mercados Marco Antonio Durán Los mercados financieros nacionales hilaron cinco jornadas de ganancias, alentados en la expectativa de tasas de interés en Estados Unidos, un mejor entorno económico y pronóstico de buenos reportes de empresas, coincidieron operadores y analistas. La Bolsa Mexicana de Valores acumuló en los último cinco días una ganancia de 5.01% y el peso una revaluación frente al dólar de 15.3 centavos, esto es al pasar el peso de 11.07 la semana pasada a 10.9170 este lunes. De acuerdo con operadores, la bolsa sigue reflejando el optimismo por la expectativa en los reportes, a través de las ganancias en acciones triple "A" como Cemex, Homex, Televisa, América móvil, Telmex, entre otras. Comentaron que la espera sobre la inflación en Estados Unidos este martes, que define el rumbo de la política monetaria, dio confianza a los inversionistas luego de que se anticipara que hay grandes probabilidades de inmovilidad en tasas de interés de los bonos del Tesoro. Al concluir la operación bursátil, el Índice de Precios y Cotizaciones fijó su nivel en los 21 mil 666.07 unidades, equivalentes a 117.20 puntos más que el viernes pasado o una ganancia de 0.54%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-19-20008> Cotiza a la baja Bolsa Mexicana; pierde 0.19% Este martes, la Bolsa Mexicana de Valores inició sus operaciones con una baja de 40.67 puntos, 0.19% menos que el cierre previo, al colocarse en 21,625.40 unidades su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC). En la sesión se negocian 3.3 millones de acciones, por un monto de 84 millones de pesos; cotizan 22 emisoras, de las cuales nueve lo hacen al alza, ocho a la baja y cinco sin variación. TLEVISA serie CPO, GMODELO serie C y HOMEX Nominativa avanzan 0.66, 0.63 y 0.51%, en ese orden; mientras que TELMEX serie L retrocede 1.18%, seguida de CEMEX serie CPO, con 1.11% y CICSA serie B-1, con 0.51% menos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-19-20007> Desciende TIIE a 28 días; se ubica en 7.3050% El Banco de México (Banxico) informó que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.3050%, 0.0025 puntos porcentuales menos que la víspera. Explica en el Diario Oficial de la Federación que esta tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. El instituto central informa que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29% a 60 días, en 3.08% a 90, y en 3.14% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-19-20022> FMI y BM piden sacar adelante ronda de Doha Singapur.- El director gerente del FMI, el español Rodrigo Rato, y el presidente del Banco Mundial (BM), Paul Wolfowitz, abrieron este martes la asamblea anual de ambas instituciones con un llamado urgente a la reanudación de las negociaciones comerciales para concluir la ronda de Doha. "La suspensión de las negociaciones de la Ronda de Doha es un hecho profundamente decepcionante y perjudicial", afirmó Rato en su discurso inaugural, al referirse a las estancadas negociaciones en el seno de la Organización Mundial de Comercio (OMC). "Lo que está en juego es demasiado importante como para aceptar el fracaso", advirtió el director gerente del Fondo, convencido de que el mundo debe elegir entre "un aumento del crecimiento y de las oportunidades" o el retroceso "hacia la miopía del nacionalismo". <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-19-19999> Empresas mexicanas deben ir por más: BMEI Banco Mundial hace un llamado a las empresas mexicanas para que respondan de una manera más agresiva a la competencia de productos de China e India. De acuerdo con el informe "La respuesta de economías de Latinoamérica y el Caribe al crecimiento de China e India", difundido en Singapur, países como Costa Rica, República Dominicana y hasta Haití, han respondido mejor que México al desafío asiático con patrones de especialización en favor de sus industrias. "Venden calidad a mayores precios", destaca el documento. Los gobiernos deben promover mejores políticas de innovación tecnológica y las herramientas educativas necesarias para estimular a empresas y trabajadores a mejorar su competitividad, recomienda la investigación dirigida por Guillermo Perry, economista en jefe para América Latina y el Caribe del Banco Mundial.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-19-20012> Cete mismo día en 7.04%, espera subasta primaria MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subió el martes 0.04 puntos a 7.04%, en un

mercado que esperaba los resultados de la subasta de valores gubernamentales. Ante el optimismo que prevalece en el mercado sobre la posible estabilidad en las tasas de interés estadounidenses y ante la recuperación de la moneda local, analistas comentan que los rendimientos primarios podrían registrar leves descensos en la subasta primaria de esta tarde. El banco central ofrecerá el martes en la subasta de valores gubernamentales 15,900 millones de pesos en Cetes: 4,500 millones de pesos a 28 días, 6,000 millones a 91 días y 5,400 millones de pesos a 175 días. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/19/035n1eco.php> Al acumular beneficios, países ricos amenazan a la integración: Stiglitz Nueva York, 18 de septiembre. La integración económica global podría fracasar si los países ricos continúan acumulando sus beneficios en detrimento de los países en desarrollo, dijo en una entrevista Joseph Stiglitz, economista y premio Nobel. Con ese fin, Estados Unidos y Europa deben renunciar a los costosos subsidios agrícolas que paralizan a los exportadores en las economías no desarrolladas e impiden que las industrias nacientes se pongan en marcha, según el nuevo libro del Stiglitz. "La globalización no está funcionando", advirtió el economista. "El dinero circula desde los países pobres hacia los ricos. Habrá una reacción violenta." En *Globalization is not working*, el autor complementa algunas de sus primeras críticas al capitalismo sin restricciones con propuestas políticas específicas, que afirma pueden moderar algunos de los excesos de la globalización. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/19/031n1eco.php> El crédito al consumo, base de la rentabilidad de la banca: Condusef Israel Rodríguez y Juan Antonio Zúñiga La banca comercial en México, en su mayoría extranjera, continúa privilegiando el crédito al consumo por su gran rentabilidad dado que cobra tasas anuales de entre 19 y 47 por ciento, sin considerar comisiones, anualidades y otra serie de cobros en cascada. Para ello la banca ha establecido una agresiva campaña para colocar tarjetas de crédito y préstamos personales a través de la oferta telefónica y el acoso por medio de promotores a todo deudor potencial. De acuerdo con informes del Banco de México y de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), actualmente circulan en el mercado unos 17 millones de tarjetas de crédito bancarias, 183 por ciento más que al comienzo de este sexenio, sobre las que la banca ha sustentado utilidades cercanas a 156 mil millones de pesos.